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SECRETARIAT GENERAL 

COMPTE RENDU DE REUNION 

OBJET / PROJET Réunion n°4 – Comité directeur CD18 

LIEU / DATE 08 novembre 2022 – club house du St Doulchard BB 

PRESENTS 
A. CASSIOT (visio) ; T. DEVAUTOUR ; G. FAUQ (visio) ; F. GAUTIER ; 
P. GRIMAL ; V. HOCQUEL ; D. KOVACEVIC ; S. PACHECO ; S. RAFAITIN ; 
D. RAMOS (visio) ; L. SOCHARD ; JM. THIROT 

EXCUSES J. COUSIN ; B. DUENAS ; S. PAULMIER  

ASSISTENT T. GUILLOT (USF) ; S. et D. DUPLAIX (BCC) 

ABSENT  

ORDRE DU JOUR : 

1. Accueil des 3 clubs invités, 
2. Informations Générales, 
3. Point Structure GEB18, 
4. Assemblées Générales des clubs, 
5. Candidature Campus FFBB 2023, 
6. Tournoi des Demoiselles, 
7. Tour des commissions, 
8. Questions diverses. 

Philippe GRIMAL ouvre cette réunion en remerciant le club de Saint-Doulchard Basket-Ball pour l’accueil dans 
son nouveau club-house. 

ACCUEIL DES CLUBS INVITES 

3 clubs ont été sollicité pour assister à cette réunion. P. GRIMAL souhaite la bienvenue au BC Castelmeillantais et 
à l’US Florentaise. Le club des Terres du Haut Berry n’ayant pu honorer notre invitation. 

Un tour de table et d’écran est effectué. Chaque membre du Comité directeur se présente et indique les fonctions 
qu’il occupe. 

Une présentation du déroulement de la réunion et des moments ou les clubs pourront intervenir dans celle-ci est 
faite. Thomas DEVAUTOUR présente le principe adopté : éviter de donner la parole aux invités en toute fin de 
réunion mais plutôt les écouter et faire interagir sur les différents points de l’ordre du jour. 

INFORMATIONS GENERALES 

Philippe GRIMAL donne des nouvelles de la santé de Bruno à qui il a rendu visite le mercredi 26 octobre : bien 
qu’amaigri, il était plutôt en bonne forme et avait bon moral. Ses journées au Centre de rééducation furent bien 
chargées entre marche, vélo, renforcement musculaire, sophrologie, … mais aussi le suivi des activités basket du 
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Comité !! Il a quitté le centre et rejoint son domicile le vendredi 04 novembre pour la dernière étape de sa 
convalescence. 
Tout ceci est de nature à nous rassurer et réjouir ! 
 
• Informations fédérales : 

AG FFBB 2022 

Pas de nouvelles informations mais des rappels : 

- Jean-Pierre SIUTAT est candidat à la Présidence de FIBA-Europe. En cas d’élection, l’AG fédérale 2023 sera alors 
élective. Par anticipation, certaines missions sont déjà assurées par Jean-Pierre HUNCKLER, 

- Dans le cadre de l’aide fédérale aux Comités de moins de 2 500 licenciés, et à l’appui de leur Projet de 
Développement Territorial (PDT), nous devrions obtenir une belle somme que nous communiquerons lorsqu’elle 
sera officialisée. 

- Laëtitia GUAPO a été élue basketteur-se de l’année 2022. 

Grand merci à Joël COUSIN pour sa participation et la représentation de notre Comité à cette réunion annuelle ! 

L’AG FFBB 2023 se déroulera au Puy-du-Fou, dans le Maine-et-Loire (49).  

 
• Informations LIGUE Centre Val de Loire : 

La création d’un poste de CTA et aussi d’un autre de Médiateur 3x3 dans chacun des départements a bien été 
annoncé le 27 mai dernier. À ce jour, soit plus de 5 mois après, nous sommes toujours sans aucune nouvelle des 
deux candidats proposés fin juin. 

Doit-on croire que ces ressources humaines indispensables et vivement attendues pour le développement de 
notre territoire seront un jour effectives ?  

 
• Informations partenaires publics : 

CONSEIL DEPARTEMENTAL : 

Nous avons perçu la somme de 1000€ pour le compte de la Journée Sports Collectifs 2022. 
- Actions 2023 : 
Philippe GRIMAL a sollicité un rendez-vous afin d’évoquer les différents points importants de notre campagne 
2023 : Semaine du Sport Féminin : une réunion d'élus (Mairie de Bourges-Conseil Départemental) est programmée 
le 26 octobre. Nous devrions en savoir davantage ensuite, 
Semaine 3x3 (lieu ?) et autres actions avec les collèges (évoquées lors du RDV fin juillet). Celui-ci a été fixé au 

jeudi 17 novembre. 

Il participera à la soirée d’échanges et de convivialité prévue le mercredi 09 novembre à l’Hôtel du Département 
à BOURGES. 
Au titre de l’année 2023, nos demandes de fonctionnement et d’investissement, ainsi que l’ensemble des actions-
manifestations envisagées doivent être saisies sur le portail usager en ligne avant le 30 novembre dernier délai. 
Sophie RAFAITIN et Philippe GRIMAL vont travailler sur ce dossier. 
 

COMMUNES :  

Philippe GRIMAL a participé à la présentation des activités autour du Label Terre de Jeux 2024 de la Communauté 
de Communes du Berry Grand Sud le vendredi 21 octobre à Châteaumeillant. Informations à retenir : 
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- Lancement des actions le samedi 22 juillet 2023 de 10h00 à 18h00 sur le site pôle culturel-stade-piscine de 
Châteaumeillant avec la Journée des Jeux Sportifs (une fiche action sera envoyée à chaque structure : Comités et 
clubs), 
- Parcours de la Flamme des Jeux Sportifs : relais réalisé par les 2 500 élèves des écoles du département avec une 
invitation finale pour 2024 enfants au Palais des Sports du Prado, 
- Rendez-vous a été pris avec Andres TORRES, Animateur à la Communauté de Communes Berry Grand Sud, pour 
le mardi 10 janvier 2023 à 16h00 afin de préparer notre plan d’actions 2023-2024 : implication des 32 communes 
partagées en 8 secteurs géographiques, une animation basket mensuelle sur chaque secteur entre octobre 2023 
et mai 2024, en collaboration avec le club du BCC. 
Pour cette saison, Emmanuel CAQUET interviendra sur 5 séances dans l’école primaire du Châtelet les 10, 17, 24 
et 31 janvier ainsi que le 07 février 2023, et ponctuellement dans celle de Saulzais-le-Potier le 06 avril 2023. Le 
club du BCC sera associé à ces activités.  
 
• Informations partenaires privés 

Journée Sports Collectifs 2023 : 

Philippe GRIMAL a organisé une visioconférence avec les Conseillers Techniques du football et du handball le 
jeudi 06 octobre. Les décisions suivantes ont été prises : 
- Faire un copier-coller de l’édition 2022 pour le choix de la date : vendredi 23 juin 2023, 
- Augmenter la jauge au niveau initialement prévu : 560 enfants soit 140 par discipline, 
- Ouvrir aux écoles des 16 communes de la Communauté d’Agglomération Bourges Plus sur le principe du premier 
inscrit = premier servi, 
- Opter pour un changement de site : aller sur les terrains annexes du stade Jacques RIMBAULT (1 terrain par 
sport), 
- Accueillir les collégiens et notamment les Jeunes Officiels UNSS qui pourront arbitrer et/ou encadrer,  
- Préparer la journée : chaque Comité conserve les missions préparatoires de l’édition 2022. Ainsi, le courrier à 
transmettre aux écoles a été envoyé aux instances pour validation : Éducation Nationale, Communauté 
d’Agglomération et Mairie de Bourges.    
Même si la genèse de cette collaboration nous revient, Philippe GRIMAL est assez inquiet car c’est le basket qui 
porte cet évènement : aucun retour depuis l’envoi du compte-rendu de réunion (à laquelle les 3 Présidents étaient 
absents).  
 
Crédit Agricole : 

La convention pour la Journée 3x3 du 28 octobre a été signée. Les administrateurs présents lors de celle-ci ont 
beaucoup apprécié l’affluence dans les deux gymnases sur l’après-midi et la soirée (200 pratiquants environ) et 
été surpris du rythme de jeu pour cette nouvelle pratique qui les a totalement conquis ! 
 
Championnats de France Para Basket adapté : 

David RAMOS et Philippe GRIMAL ont participé à la première réunion du Comité d’Organisation Local (COL) le 
jeudi 13 octobre à Bourges. 
Les points sportifs suivants sont abordés en notre présence : 
- Arbitrage : les besoins sont importants (entre 35 et 40 officiels) et il est demandé aux personnels de se former 
aux spécificités du public sur une journée régionale de Sport Adapté, 
- Tables de marque : il est souhaité d’utiliser l’e-marque mais là encore il va falloir trouver du monde le week-end 
de Pentecôte, 
- Matériel technique : l’option d’occuper 12 salles nécessite l’utilisation de 12 PC portables, 12 jeux de plaquettes 
fautes personnelles-fanions fautes collectives, mais aussi des pupitres chronomètres portatifs car certains 
gymnases prévus n’en possèdent pas. Là aussi, le COL n’a pensé à rien… 
Il est évident qu’avec 3 clubs berruyers seulement, les besoins ne pourront être couverts. 
Le COL n’ayant prévu aucun budget pour ces trois postes déterminants, puisque nécessitant des compétences 
spécifiques et techniques, nous sommes contraints de « faire des miracles » et vraisemblablement d’engager des 
fonds pour mener à bien nos missions. Le budget élaboré indique des frais (indemnités de matches arbitres et 
OTM, forfait déjeuner et frais de déplacement) pour environ 10 000 euros. 
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Et il n’est même pas certain que cela suffise pour motiver les officiels et couvrir l’ensemble de la compétition… ! 
Cette problématique sera présentée à l’occasion de la prochaine réunion. 
A la demande de David RAMOS, le logo du CD18 sera inséré à l’affiche aux autres supports officiels.  
Les autres points organisationnels (restauration, partenariat, déplacements, soirée festive, etc.) sont débattus 
après que nous ayons été invités à quitter la réunion. 
Prochain RDV le lundi 21 novembre. 
 
Pour cet évènement, Philippe GRIMAL a transmis une demande d’aide financière auprès du Président de la Ligue 
CVL. 
 
• Informations clubs 

Philippe GRIMAL a été invité à une réunion de Bureau du club de l’USF le mercredi 02 novembre 2022. L’objet 
était d’appuyer et valider la demande du technicien GEB18 auprès de l’USF Omnisports pour les 2 actions 
prévues : 

- Création d’une antenne du club à Châteauneuf-sur-Cher (début le jeudi 10/11), 
- Reprise des interventions à l’EHPAD de Saint-Florent-sur-Cher (début prévu en janvier). 

Ces deux initiatives ont été validées par l’USF Omnisports. 

GROUPEMENT EMPLOYEURS BASKET 18 

Un souci dans le calcul des heures du salarié a engendré des heures supplémentaires. Une régularisation est en 
cours. 

Son contrat s’achève au 3 décembre. Un nouveau contrat non aidé est en cours qui sera du 04 décembre 2022 au 
samedi 17 juin 2023. 

Le club de ST Florent a demandé l’intervention d’Adrien pour 1h30 supplémentaire le jeudi pour Châteauneuf. Un 
projet pour une intervention le lundi matin d’une heure à l’EPAD. Actuellement il intervient 21h25 par semaine. 

ASSEMBLES GENERALES DES CLUBS 

- Passées : 

 BC Mehunois – 21 octobre 22 – Ludovic SOCHARD :  

- Une centaine de personnes présentes. 
- Bonne reprise des activités en 2021-2022. 
- 2022-2023 : des équipes dans chaque catégorie (+22% par rapport à l’année dernière). 
- Bilan 2021-2022 : 

- U7 : 19 enfants, 
- U11 : 18 enfants 2 équipes puis 1 forfait, 
- U13M : 2 équipes puis 1 forfait par manque d’enfants le samedi 
- U15F : Finale de divisions 
- U17M : Finale Coupe du Cher 
- Seniors M : 1er de la 1ère phase. 3/3 de la 2ème phase et ½ Coupe du Cher. 

- Compte de résultat 21-22 : +4743.21€ 
- Rifles, les 5 et 6/11/22. 
- Mot du Maire : est fier du club. 
- Le Comité a félicité le club pour la qualité du travail et notamment du fair-play de ses jeunes. 
- Élection de deux nouveaux membres du bureau et démission de F. GAUTIER. 

 

 Asnières 3B – 21 octobre 22 – Thomas DEVAUTOUR :  
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- Petite Assemblée Générale dynamique. 
- Présentation rapide de la saison passée et de celle en cours. 
- Implication des parents, 
- Le club est content car cette saison ils peuvent engager des équipes (1 équipe U13F). 
- D. KOVACEVIC a été sollicité pour faire une formation eMarque. La date du 19 novembre 

prochain sera proposée. 

- À venir : 

 CJM Bourges B – 25 novembre à 19h. P. GRIMAL sera présent et représentera le Comité. 
 

CANDIDATURE CAMPUS FFBB 2023 

Du jeudi 24 au dimanche 27 août 2023 des dirigeants sont invités à travailler ensemble. 

La saison passée, le CD avait postulé. Le Comité Directeur a décidé de renouveler cette saison sa candidature. Le 
dossier a été transmis à la FFBB. La réponse sera en début d’année civile. 

Merci aux personnes qui ont travaillé sur le dossier. 

TOURNOI DES DEMOISELLES ET CAMP NATIONAL 

Une première réunion s’est déroulée dans les bureaux du service Réservations au CREPS CVL le jeudi 20 octobre. 
Frédéric CRAPEZ, Conseiller Technique National et Responsable de l’organisation, Lisa LENOIR, Assistante FFBB, 
et Philippe GRIMAL étaient présents. L’ensemble de l’équipe du CD18 ainsi que divers collaborateurs-trices seront 
bien évidemment sollicités. 

Les conditions d’organisation sont les mêmes qu’en 2019, édition où cette manifestation s’est déroulée tout à fait 
normalement !  

Philippe GRIMAL a rencontré Fanny JOLIVET, Responsable de l’hôtel IBIS. Le partenariat a été reconduit pour 
l’édition 2022. Il portera sur la prise en charge des diverses récompenses (tee-shirts, médailles et trophées). 

Enfin, une réflexion est actuellement en cours à la Direction Technique du Basket National sur la détection-
formation-PPF (Projet de Performance Fédéral) -5x5-3x3. Ainsi des décisions seront prises pour donner 
possiblement de nouvelles orientations dès 2023. Par conséquent, il n’est pas certain que le Tournoi des 
Demoiselles conserve sa forme actuelle et même maintenu, ou remplacer par autre chose… Réponse 
prochainement ! 

Se rajouteront le 20ème Forum du minibasket Vincent Moirin et la journée de recrutement de la CDO. 

TOUR DES COMMISSIONS 

• Minibasket : 

Licenciés au 04/10/22 : 

U7 (de U3 à U7) : 203 
U9 (U8-U9) : 101 
U11 (U10-U11) : 250 (dont 101F et 149G) 
 
482 mini-basketteurs sur 1527soit 31.56% au 04/10 
647 mini-basketteurs sur 1840 soit 35.16% au 30/10 
 

U7 : Toujours en recherche d’un deuxième site pour le 10 décembre.  
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U9 : les plateaux sont lancés jusqu’à Noël sur 3 sites. 
• 19 novembre 2022 :  

1. Plateau à St-Florent (USF) 
2. Plateau à Vierzon (USV) 
3. Plateau à Mehun (BCM) 

 
• 3 décembre 2022 : 

1. Plateau à Dun (SAB/ABCD/BCC) 
2. Plateau à Bourges (CJMBB) 
3. Plateau à Sancerre (GC) 

 
• Autres dates envisagées : 07/01 - 21/01 - 04/02 - 04/03 -18/03 (épreuves de secteur basket d’or) - 

26/03 (épreuves départementales basket d’or et panier d’or) - 01/04 - 06/05 - 27/05 
 
Les clubs sont invités à se positionner sur 2 ou 3 dates pour la phase suivante (réponse avant le 4 décembre). 

SDBB : 07/01 et 27/05 
 

U11 :  
• Les calendriers sont parus. Ils sont établis jusqu’à Noël, 
• Poules établies avec Emmanuel CAQUET selon les Open du 08-10 et 15-10, 
• Matchs simples pas de triangulaires sur cette phase. Nous n’avons pas pu contenter toutes les demandes 

des clubs. Trop de contraintes. 

Filles : 8 équipes engagées- 2 poules 

 

Garçons : 14 équipes engagées : 2 poules de 4 et 1 de 6 

Poule A Poule B Poule C 
1. CSB1C 1. CSB2 1. CJMBB2 
2. CJMBB1 2. BCM1 2. SAB2 
3. USV1 3. SAB1 3. GC 
4. USV2 4. SDBB 4. ESA 

  5. BCM2 
  6. USF 

 
Forum du minibasket Vincent Moirin :  

Préparation en cours. Une demande d’intervenants auprès de la FFBB a été faite pour le samedi matin de 10h à 
12h (théorie) : présentation de l’École Française de Mini-Basket (EFMB), l’Opération Basket-École (OBE) et surtout 
« l’opération JAP (je Joue, j’Arbitre, je Participe) » puis mise en pratique du JAP sur un entraînement U11 avec 
l’appli de 13h à 14h30. 
Un deuxième thème pourra être abordé en collaboration avec la CDO. 
 

  

 

Poule A Poule B 
1. CJMBB1 1. CJMBB2 

2. GC 2. SAB/ABCD/BCC  

3. ESA 3. SDBB 

4. CSB1 4. CSB2 



 

7 | P a g e  
 

SECRETARIAT GENERAL 

Bracelets fidélité baby basketteurs :  
Les dotations des clubs ont été préparées avec courrier explicatif, affiche et liste nominative des bénéficiaires 
(d’après les licences au 31-10-2022) 

Merci à Véronique pour ce gros travail de préparation !   

Cette année les bracelets sont financés 50% FFBB,50% CD18. L’an prochain ce sera 50% CD 50% clubs (coût 
approximatif 1 euro par bracelets)  
 

Challenge benjamins-benjamines : 
Finales de secteurs le 15 janvier et départementale à Gonzalez et Ladoumègue le 29 janvier. Un document est en 
cours de préparation et sera envoyé aux clubs prochainement. 
 

Paroles aux clubs : 

Le club de St Florent a des mini-basketteurs. Il intégrera les jeunes de Châteauneuf-sur-Cher en janvier. 
A Châteaumeillant des U7, U9 et U11. Des ententes ont été créées avec les clubs de l’’ABC Dunois et St-Amand 
Basket pour ces catégories. 

 
• Infrastructures : 

- 3 dossiers sont en cours de vérification à la FFBB (les 2 de St Doulchard et celui de St Martin). 
- Des démarches ont été entamées auprès des Mairies d’Aubigny, Dun. 
- Châteaumeillant est en cours de vérification des travaux. 
- La commission départementale se réunira le 24 novembre prochain. 

Parole aux clubs :  

- Le club de Châteaumeillant a une bonne reprise de l’activité avec un groupe d’encadrants investis et 
dynamiques. La ville a un nouveau city stade en gazon synthétique qui glisse et qui n’est pas plane. Sans 
marquage et avec des paniers trop bas…  

- Le club de St Florent a également fait une bonne reprise. Le travail d’Adrien FLAMBRY est apprécié pour 
développer le club. Satisfaction des représentants des deux clubs pour leur participation à la réunion. 

 

• Technique :  

Sélections U12 M et U13 F-M : 

Le premier rassemblement U12 M s'est déroulé à Saint-Amand-Montrond dans le cadre de la formation du Brevet 
Fédéral le samedi 22 octobre 2022. 9 enfants étaient présents lors de ce premier rendez-vous. Un autre 
entraînement a eu lieu le dimanche 13 novembre 2022. 

Les sélections U13 F et M ont poursuivi leur préparation pour le Tournoi Inter-Comités (TIC Ligue CVL) par un 
stage de 3 jours au CREPS les 22-23-24 octobre 2022, encadrés par Yann PACHECO pour les Garçons et Sonia 
AIT KHOUJA, Nicolas NAUDIN et Yann PERRAUD pour les Filles. Merci à eux pour leur disponibilité. 

Emmanuel CAQUET les a rejoints le 22/10 après la journée de Formation de Cadres.  

Les groupes ont été réduits à 12 éléments pour chaque équipe.  

La 3ème édition du tournoi Pré-Tic 2022 s’est déroulée à BOURGES-Ladoumègue/Gonzalez le jeudi 27 octobre 
2022. Les Comités de la Creuse (23), Indre (36) et Cher filles et garçons U13 se sont donc retrouvés pour une 
triangulaire sur la journée. Nos deux équipes ont ainsi pu travailler collectivement et valider le travail entrepris lors 
du stage dans l’optique du TIC qui se déroulera le 14 janvier 2023 à Blois (41), en remportant leurs deux 
rencontres. Félicitations aux jeunes et leurs staffs ! 
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Remerciement à la Commission des Officiels 23 qui a géré l’arbitrage sur les deux salles, désignation et 
accompagnement. En l’absence d’arbitres de notre département, nous avons dû pallier avec un joueur U15M, 
Charles GUESSET, et Lucas BIANCONI, éducateur salarié du club de SDBB. Grand merci à eux pour leur 
disponibilité et investissement ! 

Il conviendra que notre Comité, en tant qu’accueil et organisateur, puisse mieux couvrir ces missions, car rien de 
tel que ce type de journée comme support pour former et aguerrir nos jeunes officiels !! 

La journée s’est clôturée par le traditionnel pot de l’amitié. Nous remercions vivement l’ensemble des acteurs des 
3 Comités pour l’excellente tenue de ce tournoi de préparation ; également aux bénévoles du CS Bourges pour 
l’accueil et la buvette. 

Tous ces ingrédients ont fait de cette 3ème édition une totale réussite. Rendez-vous est donné l’année prochaine 
pour la 4ème ! 

Le prochain entraînement des sélections U13 se déroulera le dimanche 13 novembre 2022. 

Camp Inter-Comités (CIC) 2022 : 

Il s’est déroulé les 31 octobre, 1er et 2 novembre 2022 sous la responsabilité de Nicolas CORBE, Directeur 
Technique Régional-DTR, et Anna KOTOCOVA, Responsable du Pôle Espoirs Féminins Ligue CVL. 49 jeunes 
basketteuses et basketteurs issus de toute la Région se sont retrouvés au CREPS de Bourges pour 3 jours intenses 
de Basket-Ball. 

Notre Comité était plutôt bien représenté avec 8 jeunes présents (près de 20%) : 

- FILLES (4) : Inès AUTHIER et Justine MERCIER (CJMBB), Leslie XIONG (ESA) et Afia KUBA--DELAPORTE 
(SDBB-CJMBB), 

- GARCONS (4) : Romain BADINIER et Thomas POUMEROL (CJMBB), Antoine DELHOMME (ESA) et Lounny’s 
TIBEIRO--LEGROS (CJMBB) 

Félicitations à eux, leurs entraîneurs et leurs clubs ! 

Brevets Fédéraux : 

Suite aux consignes de la Ligue CVL et son IRFBB, les formations des 3 brevets fédéraux (BF Enfants, BF Jeunes 
et BF Adultes) ont été regroupées car les Comités n’ont que très peu de candidats sur chacune. Ainsi nous 
comptons 11 stagiaires répartis comme suit : 7 BFJ, 3 BFE et 1 BFA. 

Cette nouvelle organisation va demander une adaptation lors des journées de présentiel et également un suivi 
plus important des candidats dans leurs clubs. 

Le premier présentiel a eu lieu le samedi 22 octobre 2022 à Saint-Amand-Montrond. Merci au club de SAB pour 
l’accueil. Le prochain se déroulera dans les locaux du Comité le samedi 26 novembre 2022. 

Opération Basket École (OBE) : 

Emmanuel CAQUET a rencontré la Directrice de l'école privée de Nérondes afin d'échanger sur les interventions 
possibles. Il a été convenu d'intervenir avec 2 classes dans le gymnase de Nérondes. Les dates n'ont pas encore 
été définies.  

Aussi, le cycle à l’école du Châtelet a été défini : 55 enfants profiteront des interventions les 10, 17, 24 et 31 
janvier et 07 février 2023.  

Enfin, suite au cycle d’OBE à Châteauneuf-sur-Cher la saison passée, un créneau d'entraînement (jeudi en fin 
d’après-midi durant une heure) va débuter à compter du 10 novembre dans la salle mise à disposition par la 
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commune. Il sera assuré par Adrien FLAMBRY, technicien salarié du GEB18. Selon Thierry Guillot, la demande sur 
place est forte : sous la houlette de parents dynamiques, une vingtaine de nouveaux licenciés est envisagée. 

Opens U11 F et M : 

Celui des Garçons s'est déroulé le 08 octobre 2022 (111 présents) ; celui des Filles le 15 octobre 2022 (50 
présentes). Dans l'optique du 1er rassemblement programmé en janvier 2023, Emmanuel CAQUET est parvenu à 
établir les listes des potentiels. Sébastien PERNIN a collaboré avec lui pour la liste féminine qui sera transmise au 
staff prévu. 

Merci au club de SAB pour l’accueil, l’organisation et la buvette ! Mention spéciale également pour la précieuse 
aide technique apportée par Matthias GASCO, technicien salarié du SAB, sur ces deux journées. Séverine 
PAULMIER. 

Paroles aux clubs : 

Les deux clubs présents sont « de gros utilisateurs » du GEB18 et n’ont donc pas de besoins spécifiques. Le BCC 
a 3h d’entraînements le vendredi soir et l’USF a 2 jours par semaine. Tous les deux sont très satisfaits de ce 
conventionnement qui rejaillit sur le dynamisme et leur nombre de licenciés. Ils sont très contents du travail réalisé 
par Adrien FLAMBRY, technicien salarié.  
 

• Licences : 

1888 licenciés à ce jour, soit une augmentation de 24,5% à la même date. Le total de la saison passée est dépassé 
de 61. 

Nous avons également à ce jour 120 licences hors club (contact, basket école…) 

Pour les dirigeants, nous sommes à 11 nouveaux dirigeants (2 CSB, 2 USV, 1 BCM, 1 A3B, 2 SDBB, 3 ESA). 

Du côté des photos, beaucoup trop sont non conformes. 221 ont déjà été retouchées par le CD. Certaines ont 
même été demandées aux clubs. Il est demandé aux clubs d’être particulièrement vigilants aux diverses pièces 
insérées dans la demande de licence (y compris la photo). 

La commission a dévalidé une demande de licence. 10 dossiers sont toujours en cours. 
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• Plan de Développement Territorial : 

Une rencontre est prévue le 17 novembre prochain avec M. BOUDET Richard du Conseil Départemental. Plusieurs 
thèmes devraient être abordés comme le sport au féminin, la semaine 3x3, le Championnat de France Para Adapté, 
la Journée Sports Co, le Campus, le Tournoi des Demoiselles 2023, l’Opération Basket Collège, la fresque déclinée, 
la maison du Basket, etc. 

• CDO : 

Pacte officiels :  
- Un mail a été envoyé le 06/10 avec 2 relances. 12 potentiels candidats à former cette saison. Une partie en e-
learning et la 1ère journée en présentielle en parallèle du Tournoi des Demoiselles le 17 décembre. 
- Toujours sans nouvelle concernant le poste de CTA. 
 

Réunion de la Commission Régionale des Arbitres (CRO) : aura lieu le 09 décembre 2022. 
 

Tournoi des Demoiselles : Chantal BERTON et Anthonin SAUTEREAU sont chargés de l’organisation des tables 
pendant le tournoi. 

 
Opération recrutement : la journée a été reportée au 17 décembre au matin. Dès 12 ans il sera possible de 
s’initier à l’arbitrage. Les référents officiels seront invités. 
 
Caisse de péréquation : Merci à Franck GODIN pour la tenue des comptes. Un retour positif des clubs 
concernant la mise en place de ce système. 

 

Discipline : un dossier en cours de traitement à la Ligue. 
 
Parole aux clubs : 

Le BCC n’a pas trop de soucis d’arbitrage grâce à l’entente avec les clubs de l’ABC Dunois et St- Amand Basket. 
L’USF a quelques parents pour aider, mais la majorité des rencontres sont arbitrées par le Président. 
 

• Communication : 

La commission a communiqué sur le rassemblement U9, la journée du 3x3 avec et le stop des 3x3 départementaux, 
la journée Pré-TIC. 

Le Trophée Alain GILLES pour le Titre de Meilleur Basketteur de l’Année 2022 à Laëtitia GUAPO notre marraine 
3x3. 

Des affiches sont en cours pour les manifestations à venir (Tournoi des Demoiselles notamment). 

Philippe GRIMAL a été contacté par les CD04 et 05 pour la création d’un groupe WhatsApp pour les comités de 
moins de 2 500 licenciés. Thomas DEVAUTOUR accepte d’en faire partie pour suivre les informations. 
 

• Finances : 

1er quart des licences attendu pour le 30 octobre : 9 clubs sur 14 ont bien réglé. 

Pour la caisse de péréquation : tous les clubs ont réglé la 1ère échéance. La 2ème est attendue pour le 1er décembre. 

Nous sommes toujours en attente du versement du Conseil Départemental 2021. 

Nous avons eu une aide de la FFBB de 5 900€ basés sur les dossiers ANS au titre des CD de moins de 2 500 
licenciés (« petits comités »). 
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• Label citoyen : 

Suite à la visioconférence du 2 novembre dernier, les critères fédéraux ont changé : 

- 8 thématiques maintenant. 
- Les nombres de critères modifiés par étoile (intervention en plus du nombre de thématiques). 
- L’attribution de points est en fonction de la réalisation, de la récurrence ou de l’originalité de l’action. 
- Le Label sera attribué pour 3 ans au lieu de 2. 
- Une prise en compte des actions passées, en cours et à venir est prévue. 

Le travail réalisé pour le Label Départemental est donc à revoir. Notre dossier doit permettre l’accès au label 
fédéral. 

Le retour du dossier « label départemental » est prévu au 30 mars 2023.  
 

• Sportive : 

 

Championnats interdépartementaux : 
Le 23 octobre se sont réunis les membres des différents comités départementaux (18-28-36-41-45) pour 
organiser la 2ème phase des championnats interdépartementaux. 

Pour la première fois nous avons planifié toutes les poules des différentes catégories ensemble ! 

Ce qui est un gros gain de temps car il est difficile de faire cela de son côté sans bien connaitre les géographies de 
chaque département. Les débats ont été très instructifs puisque chaque CD connait bien son territoire, les 
distances de déplacements, ambitions de leurs clubs ou leurs différends. Il nous aura fallu pas moins de 10 heures 
de réunion pour « caler » tout cela. Ainsi tous les clubs ont pu avoir les différents calendriers quasiment au même 
moment.  

Attention pour les clubs ayant 2 équipes dans la même catégorie le règlement stipule d’avoir une liste 
personnalisée avec changement possible (prévenir la commission cd18sportive@gmail.com). 

Ci-dessous l’extrait du règlement : 

« Règles de participation : 
• Phase 1 (4 dates de septembre à Toussaint) : ni brûlage ni liste personnalisée, 
• Phase 2 (5 dates de Toussaint à Noël) : listes personnalisées avec changement(s) possible(s), 
• Phase 3 (à partir de janvier) : brûlage de 5 joueurs/euses. 

 
H) PARTICIPATION DES EQUIPES A LA PHASE 3 (à partir de janvier) 
 

En Phase 3, deux équipes d’un même club, ou d’un club et d’une CTC à laquelle participe ce club, 
ne pourront évoluer dans la même division. Donc application de la règle des brûlages. » 

 

PRF : Le championnat est géré par le CD41, les filles poursuivent la phase aller de brassage. La phase retour 
débutera le 07 janvier 2023. 

 

PRM : La phase aller de brassage se poursuit. Le match N° 14 de la journée N°4 n’est pas encore validé, nous 
attendons le retour de la commission de discipline de la ligue CVL. Attention veiller à bien présenter les 
trombinoscopes de licence aux arbitres avant le match afin de ne pas être pénalisé ! 
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3x3 SERIE’S 18 : 

Le STOP 1 a eu lieu le vendredi 28 octobre à partir de 14h aux gymnases de Bourges-Gonzalez/Ladoumègue en 
partenariat avec le Crédit Agricole Turly. 

Il a débuté avec les centres de loisirs et PRJ Bourges Nord. 

Puis la compétition des clubs s’est échelonnée avec les U13M puis les autres catégories, jusqu’aux Seniors M pour 
s’achever à 22h15. 

Attention pensez à bien demander à vos licenciés de créer un profil 3x3 valide !  

Plusieurs équipes n’ont pas prévenues de leurs absences, elles se verront affliger une pénalité financière.  

Voici les résultats dans le tableau ci-dessous. 

 U 15F U 18F U 13M U 15M U 18M SENIOR M 
1 CJMBB 1 CSB CSB CJMBB 1 CSB CJMBB 
2 CSB 2 USV CJMBB 2 CSB 1 BCC USV 2 
3 CJMBB 2 ABCD/BCC CJMBB 1 CSB 2 BCM CSB 3 
4 CSB 1  CJMBB 3 SAB/ABCD BCC 2 USV 1 
5 USV   CJMBB 4 BCM SAB/ABCD USV 3 
6      NBC 
7      CSB 1 
8      USV 4 

Event Maker a été utilisé pour cette 1ère journée. 

Merci au CS Bourges pour la mise à disposition du matériel et la tenue de la buvette.  

Pour le 2ème stop des SERIE’S 18 les clubs participants doivent accueillir une ou plusieurs catégories. 

Le BC Castelmeillantais s’est déjà positionné sur 2 catégories (U18F + U18M) pour le second stop. 

Nérondes BC sur la catégorie senior M pour le 3ème stop. 

 U 15F U 18F U 13M U 15M U 18M SENIOR M 
STOP 2  
16 au 18 décembre  BCC   BCC  

STOP 3  
10 au 12 février      NBC 

STOP 3  
14 au 16 avril       

 
Une seule équipe par catégorie participera aux Masters de Ligue 2023 (contre 2 en 2022).  
 

Parole aux clubs :  
Une suggestion est faite aux présents : Adrien pourrait proposer des entrainements 3x3 une ou deux semaine(s) 
avant chaque période de vacances scolaires. 
BC Castelmeillantais : présence en U17M et U18F => très satisfaits de la journée. 
US Florentaise : engagement des U15M en retard donc participation aux SERIE’S à partir de la journée n°2. 

 

QUESTIONS DIVERSES 

- Nous avons reçu deux demandes pour accueillir un-e élève de classe de 3ème en stage d’observation : le premier 
du 28/11 au 02/12/2022 et la seconde du 06 au 10/02/2023. 
Compte-tenu de l’absence de Bruno, Philippe GRIMAL a fait un point avec Emmanuel CAQUET pour la première 
période. Ce dernier est d’accord pour être tuteur et accompagner ce jeune. 
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Malgré le relatif manque de visibilité, l’accueil pour la seconde session semble plus aisé avec le retour de Bruno.  
Philippe GRIMAL informera le DTR de la Ligue CVL, Nicolas CORBE et la Responsable du Pôle Espoirs Féminin, 
Anna KOTOCOVA, puisque les jeunes seront présents sur plusieurs séances d’entraînement au CREPS de 
Bourges. 
 
- Une nouvelle candidature nous est parvenue ce week-end, celle d’Emma KOVACEVIC, licenciée au CS Bourges, 
pour la période du 30 janvier au 03 février 2023. À l’unanimité des membres présents, l’accord est donné pour 
accueillir cette élève dans notre structure. 

 

- Suite à la réservation d’un véhicule utilitaire auprès du magasin SUPER U pour la journée Sports Collectifs du 
24/06 dernier, une rayure avait été signalée lors de l’état des lieux de retour alors qu’aucun sinistre n’est intervenu 
durant la durée de location. Le 19/10 dernier, le service RESERVATIONS du magasin a informé Philippe GRIMAL 
que le dépôt de garantie d’un montant de 200,00 € serait conservé afin de réaliser la réparation. 
 
- Présente le dimanche 23 octobre pour la réunion de la Commission Interdépartementale Jeunes Ligue CVL, 
Véronique HOCQUEL a récupéré cette journée de travail le lundi 31 octobre. Le Secrétariat du Comité a donc été 
fermé ce même jour. 
 
- Dans le cadre de la convention avec le Conseil Départemental, et au titre de la subvention d’investissement 
2023, il est décidé d’effectuer une demande portant sur :  
* des kits pédagogiques remis aux 5 circonscriptions EPS du département (26 ballons : 13 T3 et 13 T5 + sac X5) : 
130 ballons et 5 sacs grand format. Ces kits pourront tourner dans les écoles et accompagner les interventions de 
l’OBE initiées par nos clubs, 
* des ballons 3x3 pour les collèges du département : 3 ballons par collège (25 établissements environ), 
* du matériels aux futurs collaborateurs (GEB18-3x3-CTA) et Commissions : caméra, PC portable, imprimante 
portable et casques-micros portables. 
 
 
 

 
 

Fin de la réunion à 22h40. 

 

 

 Le Président, 

 P. GRIMAL 

 


